

Mon sujet: Transformation des systèmes alimentaires



Depuis 1951, la FAO est l'influenceur et le Centre technique de l'Agenda mondial ayant comme objectif actuel d'augmenter la production agricole dans le respect de la nature pour offrir une alimentation saine et sans gaspillage à une population de 9 milliards d'individus. La Pauvreté, agent responsable de la faim est un concept complexe, mais il s'agit également d'un processus où coexistent faibles revenus, mauvaises conditions de santé, malnutrition, logements inadéquats et un mauvais niveau d'alphabétisation.

Les objectifs de développement durable couverts par l'Agenda 2030 permettent de faire face à des défis sans précédent liés aux changements climatiques, à la perte de biodiversité, à la migration, aux conflits et à l'instabilité économique révélée après la pandémie.

Bien qu'elle soit produite en grande quantité, la nourriture n'est pas suffisamment diversifiée ou nutritive. Au cours des 30 à 50 dernières années, les régimes alimentaires sont devenus homogènes, car les cultures sont riches en énergie mais pauvres en macronutriments. Dans de nombreux cas, et en particulier dans les pays pauvres, les gens ne reçoivent pas les nutriments essentiels à la santé humaine. Mais ce phénomène lié à la pauvreté s'applique aussi dans les pays avancés.

Les femmes et les jeunes ont un rôle essentiel à jouer dans la nécessité d'utiliser les apports scientifiques, technologiques et de l'innovation, aux côtés des Traditions pour accélérer la transformation des systèmes alimentaires afin qu'ils deviennent plus efficaces, inclusifs, résilients et durables.

Assurer la salubrité alimentaire est un processus complexe; actuellement, par le biais de mandats complémentaires, la FAO et l'OMS traitent d'un ensemble de questions concernant la sécurité alimentaire mondiale pour protéger la santé des consommateurs.

L'engagement des États membres ne peut être sollicité sans valoriser ni reconnaître par exemple, le rôle de l'urbanisation dans la transformation des systèmes alimentaires, tout en étant en mesure d'aborder les implications socio-économiques liées à la nourriture consommée par leur population.

Tous les problèmes sont interconnectés, mais les efforts avec des solutions toujours plus multidisciplinaires doivent également être interconnectés.

Actuellement, à travers les Directives volontaires (Voluntary Guidelines) de la FAO et d'autres agences des Nations Unies, en particulier celles présentes à Rome, tous les États membres (194) sont principalement sensibilisés pour s'assurer que les programmes sont mis en œuvre concrètement, avec des impacts mesurables et des activités respectueuses de l'environnement.

Chaque événement comprend un rôle à jouer pour les États, le secteur privé, la société civile, le monde universitaire, jusqu'au consommateur individuel pour tendre vers une meilleure production, une meilleure nutrition, un meilleur environnement et une vie meilleure... Je cite ainsi presque tous les ODD qui, en ne laissant personne de côté, ont besoin d'alliances et de collaborations.

Nous devons être prêts à réinventer radicalement nos systèmes alimentaires. Et les signes positifs de mise en œuvre viennent des sociétés rurales en raison de certains changements démographiques.

En fait, l'expérience des jeunes femmes dans les zones autochtones qui consiste à enrichir les productions traditionnelles avec l'utilisation des nouvelles technologies nous amène déjà à parler d'entreprises «vertes» qui peuvent combiner le maintien d'une consommation d'énergie satisfaisante avec d'autres pratiques durables.

De telles pratiques encouragent le recyclage et le compostage, l'utilisation d'éclairages, d'appareils électroménagers et de méthodes de transport éco-énergétiques facilités par des sources d'énergie renouvelables. Et dans la pratique verte, cela inclut un engagement fort en utilisant des aliments et des ingrédients biologiques d'origine locale, le compostage des déchets alimentaires ainsi que la participation à des investissements modernes dans le développement rural.

Évidemment, tout cela peut aussi offrir localement des opportunités d'emploi et un avenir professionnel moderne pour les jeunes, dans l'agriculture, dans le secteur industriel et dans les services. Les programmes de microfinance peuvent également être un puissant outil de réduction de la pauvreté alors qu'en elle-même, la réduction de la pauvreté est déjà une condition préalable importante pour les communautés dans leur ensemble.

En 2022, Année internationale de la pêche artisanale, des exemples positifs ont résulté des efforts de restauration et de conservation des milieux aquatiques et des ressources halieutiques...

En ce qui concerne BPW International, nous avons mis en place un Comité permanent Agriculture qui invite nos membres BPW de toutes nationalités à nous faire part des solutions innovantes «conduites par des femmes» dans l'agriculture rurale et périurbaine.

Nous voulons et espérons présenter comme une expression de solidarité et d'amitié, une collecte de ces contributions à l'occasion d'une exposition documentaire ou photographique à la fin de notre mandat en 2024.

Nous attendons votre soutien. En avant pour de nouvelles actions BPW grâce à une coopération toute spéciale!